

acarrea sanciones legales, sino que envía un mensaje equivocado al mercado y a la sociedad.

La invitación es a ver este proceso no como una carga burocrática, sino como una oportunidad para auditar nuestras propias prácticas de diversidad. La inclusión no ocurre por accidente; ocurre por diseño, decisión y reporte.

*Patricia Villegas Díaz,
Universidad Central*

Educación técnico profesional

● Durante años, la educación técnico-profesional fue vista como una opción secundaria. Hoy concentra cerca del 45% de la matrícula de pregrado en Chile, impulsada por estudiantes que buscan programas más cortos, flexibles y conectados con sectores que sí están generando empleo.

Las cifras son claras: muchas carreras técnicas muestran altas tasas de inserción laboral y permiten alcanzar ingresos competitivos al primer año de titulación, en áreas clave para el funcionamiento del país como salud, energía, logística, tecnología e industria.

No se trata de una moda, sino de una señal estructural del mercado laboral. La formación técnica no es un plan alternativo: es una respuesta directa a las necesidades productivas de

nuestro país.

La economía ya tomó una posición y ha llegado el minuto que el debate público también lo haga.

Maria José Gutiérrez

Poder Judicial y Vivanco

● Aunque no voté por él, parece que el diputado Johannes Kaiser tenía toda la razón cuando decía que el Poder Judicial demanda una transformación radical. Sospecho que el episodio de Ángela Vivanco es la punta del iceberg.

Luis Canales

El Austral de Osorno invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@australosorno.cl o a la dirección O'Higgins 870, Osorno.